
富屋地区
シンボルマーク

みんなで
　　仲良くやっぺ

ふるさと富屋

　４月13日㈯に、令和６年度富屋地区まちづくり連絡協議会総会が富屋地区市民センター
で開催されました。議事では、令和5年度の事業報告及び収支決算、令和６年度の事業計	
画（案）及び収支予算（案）、役員（案）が審議され、すべて提案どおりに承認されました。
　なお、役員改選では、池田勝浩会長と、事務局長として長らくご尽力くださいました福
田孝夫事務局長が退任されました。お世話になりました。退任される池田会長から令和６
年度の課題として、10年目を迎えた地域ビジョンの改定、開設されたホームページの運
用ルールの策定と有効活用、徳次郎宿案内人の育成と有効活用と、具体的に示していただ
きました。これらの課題を検討することは、富屋の良さを生かし、より魅力ある富屋にす
ることを考えることだと思います。そう考えるとワクワクしませんか。

◎まちづくり連絡協議会役員（三役及び専門部会長）	 （☆新任　敬称略）
会　 長 ☆鈴木　　誠 青少年健全育成部会長 　木山　清彦
副 会 長 　入江　和雄 文 化 活 動 部 会 長 　大橋　正行
副 会 長 ☆池田　充男 環 境 部 会 長 　矢田部　守
会　 計 ☆柿沼　祐一 地 域 安 全 部 会 長 　柿沼　芳典

保 健 福 祉 部 会 長 　齋藤　直緯
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　上横倉の獅子舞は、町内で育つ子供たちにとって貴重な体験の場
となっており、この伝統行事を通して、地域の歴史と文化に触れ、
その重要性を肌で感じることができます。
　獅子舞には、五穀豊穣や悪霊退散などの伝統的な意味が込められ
ており、子供たちはこの舞を自ら舞うことで、農業と自然との深い	
関りを学んでいきます。また、「しめ縄づくり」や、「わらじづくり」	
などの伝統工芸に手を触れることで、自らの手で伝統を守り育てる
ことの意義を体感できるのではないかと思います。獅子舞の練習や
演舞では、チームワークが何より大切で、子供たちはこの体験を通
して地域の絆を深め、互いを思いやる心と助け合う精神が芽生えて
いくものと考えています。今後とも上横倉の獅子舞保存と共に、子
供たちと地域のふれあいを継続できる環境を町内会で守っていきま
す。	 （上横倉町自治会長　池田　充男）

自治会だより つどいの場となる上横倉の獅子舞

昨年度のしめ縄づくり

富屋地区まちづくり連絡協議会総会

鈴木誠会長あいさつ
　昨年５月に新型コロナによる行動制限が緩和され
たことにより、昨年度は計画した活動のほとんどを実
施し、以前のような賑わいも戻ってきました。本年
度も「仲良くやっぺふるさと富屋」を合言葉に、み
んなで力を合わせ、地域活動を盛り上げていきたい
と思いますので、ご協力よろしくお願いいたします。

入江副会長　　柿沼会計
 鈴木会長　池田副会長　　永岡事務局長

雷電神社奉納獅子舞



　４月13日㈯に、令和６年度富屋地区連合自治会の総会が開催されました。令和５年度事	
業報告及び決算報告、令和６年度事業計画（案）及び予算（案）、役員改正（案）が審議され、	
提案どおりに承認されました。地域活動の中核として、『住みよい　連帯感あふれる　郷
土富屋のまちづくり』を進めていきます。
【連合自治会新役員（三役）】	 （敬称略）
会 長 鈴木　　誠 副 会 長 池田　充男 会 計 柿沼　祐一

【自治会長】☆新自治会長	 （敬称略）
自治会名 会長名 自治会名 会長名 自治会名 会長名
上 町 　岩本　洋二 門 前 ☆小菅　茂雄 上金井町 ☆柿沼　祐一
中 町 　岡田　守二 山王団地 ☆小堀ひとみ 下金井町 ☆斎藤　鉄美
下 町 ☆中山　　清 大 網 町 　手塚　孝夫 金 井 町 　岡本　利昭
西 根 　池田　　功 上横倉町 　池田　充男
田 中 ☆入江　　均 下横倉町 　荒川　悦典

【新自治会長紹介】

【代表者に変更のあった主な団体】	 （敬称略）
団　体　名 会長名 団　体　名 会長名

活力あるむらづくり推進協議会 永岡　浅則 徳次郎智賀都神社夏祭付祭屋台保存会 入江　和雄
食生活改善推進員協議会 古橋眞智子 徳 次 郎 お 囃 子 連 合 会 岡村　　匠
まちづくり連絡協議会事務局長 永岡　弘美 まちづくり連絡協議会事務局次長 池田　　誠

下町　中山　清さん

山王団地　小堀ひとみさん

田中　入江　均さん

上金井町　柿沼祐一さん

門前　小菅茂雄さん

下金井町　斎藤鉄美さん

連合自治会総会

　３月９日㈯、保健福祉部会主催（社会福祉協議会共催）による落語鑑賞会が富屋地区市
民センターで開催されました。
　「宇都宮落語研究会」の森乃むじな氏と、かみや紅氏	
のお二人の落語で会場は笑いと笑顔でいっぱいになり、	
楽しいひと時をお過ごしいただけたと思います。４年
振りに人が集う企画が可能になった令和５年度の締め
くくりの企画でしたが、地域の皆様の笑顔が見られ主
催者としてもうれしく思いました。
　保健福祉部会では令和６年度も地域の皆さんを元気
にする事業を企画しております。皆様のご参加をお待
ちしております。　　（保健福祉部会長　齋藤　直緯）

笑顔いっぱい「落語鑑賞会」



ふ る さ と 再 発 見 � カタクリの群生地
　徳次郎町田中の雑木林では、毎年桜の季節になる
と、一面赤紫色の美しいカタクリの花が咲き揃いま
す。カタクリはユリ科の多年草で、花が下を向き花
弁は６枚あり、先が反り返ります。地下深くまで茎
が伸び鱗茎をつけ、鱗茎のでんぷんはかつては片栗
粉の原料になりました。田中地区には、カタクリの
群生地が４ヵ所ほどあり、例年３月下旬～４月初旬
頃に見頃を迎えます。しかし花の寿命は大変短く、

スプリング・エフェメラル（春のはかない命）と呼ばれているように、すぐに姿を消します。
　富屋西部ホタル愛護会では平成20年から、ホタルの飼育や放流に合わせ、カタクリの保護活動	
に力を入れています。それは田中ホタルの里に隣接した裏山に、古くからカタクリの群生地があ
るためで、会では日当たりのよい環境の保全に努めています。この春は寒さが長引き開花が遅れ
ましたが、それでも裏山の雑木林は可憐な花で埋まりました。（文化財調査員　池田貞夫）

　富屋地区は、中心部で国道119号線と293号線が
交差するため、特に、朝夕の通勤通学時には、車両
が著しく増加し、交通渋滞が毎日のように発生して
いるのが現状です。その上、昨年７月に市道6193
号線が開通し、より一層その傾向が高まっていま
す。この様な状況にありながらもここ数年間は大き
な交通事故やトラブル等がありません。これは、子
供を含めた地域住民の交通道徳に対する意識が向上
し、住民一人一人が正しい交通マナーと交通ルール
の実践を習慣づけ、交通事故防止等にあたっては、総ぐるみで取り組み、安全で快適な住
みよい地域づくりを推進しているためであると考えられます。
　交通安全協会では、春秋の交通安全県民総ぐるみ運動に併せての街頭指導や、地区内の
立て看板撤去並びに設置、危険個所の確認等、巡視パトロールを積極的に実施し、交通事
故の撲滅に取り組んでいます。以前、栃木県は、横断歩道で止まらない全国ワースト１位	
という悪い印象がありましたが、県民一人一人の努力により、上位３位までになりました。

人間やればできるんだという正に証明だと思われま
す。富屋は宇都宮市内でも小さな地区ですが、東北
道・日光街道を初めとして、たくさんの道路が走っ
ており交通の要所であるので、以前にも増して地区
民一同となって交通事故発生率０％を目標とし、安
心安全なまちづくりと共に、歴史と伝統あるすばら
しい富屋地区を今後も築いていきたいと思います。
	（宇都宮中央交通安全協会富屋支部長　大野　光雄）

富屋の命を守る　交通安全協会

富屋地区まちづくり
連絡協議会ＨＰ ▼



富屋地区のデータ
（令和６年４月１日現在）
世帯数	 1,604世帯
総人口	 3,321人
男　性	 1,557人
女　性	 1,764人

富屋地区まちづくり連絡協議会
　〒321－2116
　宇都宮市徳次郎町80番地２
（富屋地区市民センター内）

　☎028－665－1663

編集・発行
今後の主な事業計画

６月30日㈰　富屋地区球技大会

８月18日㈰　マスつかみ大会

９月15日㈰　富屋地区敬老会

10月26日㈯　ファイト！とみや2024

沼尾さんが徳次郎町駐在所に赴任されて１年過ぎましたが、徳次郎町駐在所がある富屋
地区に住んで印象に残っていることはありますか？

４年振りに行われた智賀都神社の夏祭りは、６町の見事な彫刻屋台が神社境内に集
まり、お囃子を競い合う歴史と伝統のあるお祭りで感動しました。私は警備を担当
しましたが、事故やトラブルもなく行えたのは地域の皆さんの協力があったからと
感謝しています。

このまえ、にゃんこの家の近くで沼尾さんを見かけたけのですが何をしていたのですか。

富屋地区内を回って地域の様子を観察していたよ。危険なところや、以前と変わっ
たところはないかなと見ているよ。でもね、富屋で歩いていると地域の皆さんの方
から、普段と違ったことがあったことを教えてくださるのでとてもありがたく思っ
ています。地域の人、一人一人が地域に目を向けていることが抑止力となり、不法
侵入や空巣などの被害が少なく抑えられているのだと思いました。これからも何か
変だな、おかしいなと思ったときは連絡してください。また富屋地区は朝夕の時
間帯や10月・11月の行楽シーズンは道路が混みますので交通安全に努めてくださ
い。本年度もよろしくお願いします。

にゃんこも交通事故に遭わないよう気をつけます。ありがとうございました。

徳次郎町駐在所沼尾所長に「とみにゃんこ」がインタビュー！

〇転出された方　お世話になりました
増山　計枝所長　退職
半田　浩正さん　市街地整備課へ
小関　綾香さん　子ども支援課へ
沼尾　菜月さん　保育課へ
髙橋　　誠さん　退職

〇転入された方　よろしくお願いします
田﨑　俊夫所長　環境保全課から
中臣　宇仁さん　みんなでまちづくり課から
小林　友理さん　保育課から
森　　有花さん　新規採用
中澤　優衣さん　会計年度任用職員

富屋地区市民センター職員異動

　まちづくり連絡協議会では、富屋地区市民センター内にコイン式コピー機を１台設置し
ました。有料ではありますが、ぜひご利用ください。設置場所や使用方法について不明な
点は、センター職員にお気軽にお尋ねください。

富屋地区市民センターにコピー機を設置しました


